

GOBIERNO DE NAVARRA

ECONOMÍA, HACIENDA, INDUSTRIA Y EMPLEO

CULTURA, TURISMO Y RELACIONES INSTITUCIONALES

PRESIDENCIA, JUSTICIA E INTERIOR

EDUCACION

DESARROLLO RURAL, MEDIO AMBIENTE, Y ADMINISTRACIÓN LOCAL

SALUD

POLÍTICAS SOCIALES

FOMENTO

SEGURIDAD Y EMERGENCIAS

La Orquesta Sinfónica de Navarra impulsa un novedoso programa de actividades culturales, educativas y sociales

Está pensado para crear “tejido social” musical y colaborar estrechamente con distintos agentes culturales de la Comunidad

Viernes, 22 de noviembre de 2013

La Orquesta Sinfónica de Navarra integrará múltiples y diversas actividades culturales, educativas y sociales en su nuevo programa “Orquesta Sinfónica de Navarra, Social”, destinado a crear entre los ciudadanos y su orquesta sinfónica una relación más abierta, cercana, útil y pedagógica. Se trata, asimismo, de un programa pensado para crear “tejido social” musical y colaborar más estrecha mente con los distintos agentes culturales de la Comunidad.



Orquesta Sinfónica de Navarra.

El consejero de Cultura, Turismo y Relaciones Institucionales, Juan Luis Sánchez de Muniáin; el director asociado de la OSN, Cristobal Soler, y la directora del área de Educación y Cultura del Ayuntamiento de Pamplona, Teresa Lasheras han presentado esta mañana en Baluarte las características de las actividades diseñadas en torno a este nuevo proyecto que incluye los programas que se detallan a continuación.

Programa de educación musical “Link Up”

Se trata de un programa creado por el Carnegie Hall de Nueva York para unir la asignatura de música con las salas de conciertos. Ofrece a los estudiantes navarros de cuarto, quinto y sexto de Primaria la oportunidad de explorar la música de un modo práctico a través de una serie de actividades basadas en habilidades y trabajo creativo en el aula. El programa finaliza con conciertos en Pamplona y Tudela, en los cuales los estudiantes demuestran desde sus butacas lo aprendido durante el curso, con la peculiaridad de que la OSN les acompaña en su interpretación y fiesta final.

Museosn

Museosn es una propuesta educativa impulsada en colaboración con el Museo Oteiza, el Centro de Arte Contemporáneo de Huarte y el Museo de Navarra, que propone la retroalimentación entre participantes y

disciplinas artísticas. A través de ella, alumnos de secundaria se acercarán a la creación plástica y a la musical de manera transdisciplinar, a través de los sonidos evocados o sugeridos por las obras.

Para poder interactuar mejor con todo ello se propone un trabajo previo en las aulas con un material educativo –apoyado con aplicaciones para dispositivos móviles– que da pie a la posterior participación en un taller musical con instrumentistas de la OSN.

Universosn

Programa educativo dirigido a secundaria en colaboración con el Planetario de Pamplona. A través de este proyecto, los estudiantes experimentan diversos procesos de selección, creación, interpretación y registro musical. Este programa les permite musicalizar en el aula, con el apoyo de material didáctico y vídeos propuestos por el Planetario. En la actividad final, que se llevará a cabo en el Planetario, se proyectarán los vídeos acompañados de las bandas musicales de nueva creación compuestas en el aula por los alumnos, así como un segundo video con música en directo interpretada por instrumentistas de la OSN.

Sonajerosn

Iniciativa apoyada por la comunidad médica y dirigida a centros de salud y de crianza, mediante la cual se realizan escuchas musicales en vivo adaptadas para bebés de cero a doce meses acompañados de sus progenitores, y para embarazadas desde el tercer mes.

El repertorio del programa, con instrumentos concretos que despiertan el interés de los bebés, ha sido cuidadosamente escogido y está apoyado por un hilo conductor que facilita su audición y seguimiento.

Relacionadosn

Programa de sensibilización en el que participan colectivos de distintas realidades sociales. Cada grupo trabaja en la creación de un material audiovisual que muestra cuál es su problemática o realidad cotidiana. Este material es utilizado por otro grupo que junto a instrumentistas de la OSN crea la banda sonora de las imágenes visualizadas, basándose en las percepciones y sensaciones que éstas les han provocado.

El resultado de cada uno de los trabajos es un documental de experiencias, interrelación y conocimiento mutuo. La correspondencia audiovisual mantenida entre los colectivos finaliza con la proyección de los documentales en un espacio en el cual todos los participantes del proyecto entran en contacto real y hacen una puesta en común sobre cuál ha sido su experiencia.

Trotamundosn

Nace del deseo de ampliar el campo de acción de la actividad de la OSN a las distintas zonas de la Comunidad Foral. En este proyecto, la orquesta desembarcará durante una semana en una localidad del territorio navarro ofreciendo a sus habitantes durante varios días consecutivos la posibilidad de vivir una experiencia cultural y musical única.

Durante su visita, la orquesta se moverá por diferentes realidades y espacios, generando sinergias con los agentes culturales del lugar.

Civivosn

Consiste en la realización de siete conciertos simultáneos en los siete espacios de la Red Civivox: Civivox Condestable, Civivox Ensanche, Civivox Iturrama, Civivox Juslarrocha, Civivox Mendillorri, Civivox Milagrosa y Civivox San Jorge.

La OSN se repartirá entre los distintos centros culturales de Pamplona logrando, en un mismo momento, distintos conciertos en los distintos barrios de la ciudad.

La entrada a estos conciertos será libre, previa retirada de invitación una hora antes del comienzo del concierto. Los 7 conciertos simultáneos se celebrarán el 27 de noviembre de 2013, a las 19.30 horas.

Gracias al convenio de colaboración de prácticas con el Conservatorio Superior, alumnos de composición han podido enriquecer con arreglos algunas piezas líricas que interpretarán las alumnas de canto, y las alumnas de Musicología colaboran con la introducción de breves locuciones y redacciones de notas al programa de los algunos conciertos. Además, alumnos de diversas especialidades instrumentales se repartirán junto a músicos de la OSN entre los distintos espacios Civivox.

Patrimoniosn

Esta actividad permitirá integrar dos patrimonios: el repertorio, en buena medida desconocido, de los compositores navarros de todas las épocas, y los lugares histórica y artísticamente más emblemáticos de Navarra.

Emisariosn

Iniciativa que propone aunar a un grupo de voluntarios provenientes de distintos ámbitos de la sociedad dispuestos a disfrutar de cerca la OSN Social a la vez que colaboran con ella. Para ello se realizará una convocatoria a partir de la cual

las personas seleccionadas –convertidas en emisarios de la OSN– tendrán la posibilidad de desarrollar labores de apoyo y acompañar en eventos a la orquesta a la cual tendrán un acceso cercano y privilegiado, además de contar con numerosas ventajas, prioridades y descuentos en sus actividades.